

Brèves

Un vol de près de 600 000 €, de phytos a eu lieu le week end du 22-23 mars sur notre dépôt, pourtant sécurisé, de Saussay-La-Campagne. Même si notre assurance couvrira l'essentiel, ce vol s'inscrit au milieu d'autres, certes moins importants. Cette situation déplorable, à été évoquée lors d'une rencontre avec M. le préfet de l'Eure.

L'approvisionnement en engrais azotés solides a été tendu. Toutefois, nous avons pu honorer toutes les commandes même celles de dernière minute. Bien évidemment, il n'y a pas eu de disponible pour les non sociétaires.

La fête du pain a eu lieu du 12 au 17 mai, nous y avons participé activement avec la maison de la boulangerie du 27, en étant présents aux côtés des boulangers à Gisors, Vernon, Gaillon et Evreux.

Le règlement moisson sera disponible dans les silos et au siège dès la mi-juin. Vous pourrez également le consulter sur le site sevepi.fr.

ATTENTION : La coopérative sera fermée le lundi de Pentecôte 9 juin.

RAPPEL

La journée technique aura lieu le 12 juin sur le secteur de Tilly. Visites d'essais en collaboration avec la Chambre d'Agriculture, table ronde sur le thème de l'agriculture de précision, seront au programme. Une soirée conviviale clôturera cette journée.



Bulletin d'informations N°50

EN ROUTE VERS DE NOUVEAUX DÉFIS

L'assemblée générale extraordinaire concernant la revalorisation du capital s'est déroulée sans encombre et à présent SEVÉPI compte un actionnariat d'adhérents actifs et un collège d'associés non coopérateurs pour nos retraités qui ont choisi de laisser leur capital à la coopérative. La boucle est bouclée.

Nous avons tous reçu de l'administration les nouveaux montants de nos DPU. La correction est sévère et le cynisme avec lequel la présentation nous est faite me laisse rêveur. Tout paraît normal et à nous de nous débrouiller pour relever le défi. Les changements incessants des mesures imposées par les règlements de la PAC deviennent insupportables. Je ne prendrais qu'un exemple: la correspondance pour les haies serait dix fois moins importante avec la nouvelle réforme et je me demande si les fonctionnaires du ministère de l'agriculture se rendent compte des efforts et des coûts que cela représente à mettre en place.

On ne va pas s'affoler prématurément et on peut encore espérer qu'un peu de raison et de bon sens viendront atténuer le dogmatisme qui aujourd'hui prévaut à de nombreux niveaux. Les choses évoluent lentement ; aujourd'hui on nous parle de la nécessité de relancer la productivité. Nos instituts sont mis à contribution pour nous aider. Les outils d'aide à la décision sont désormais reconnus et en s'appuyant sur des démarches responsables en liaison avec eux, nous pourrions utiliser nos intrants à des niveaux qui ne pénalisent ni la production ni la qualité de nos récoltes.

C'est dans cet esprit que pour la prochaine récolte votre conseil d'administration a décidé de mettre en place une grille bonus/malus pour les protéines. Certains penseront que c'est encore une nouvelle contrainte. Ce n'est en aucun cas une sanction mais une incitation pour que le tas de blé de Sevépi s'améliore et qu'il ait accès au marché. Je ne peux que vous encourager à faire cet effort. Les études d'Arvalis nous démontrent qu'un dernier apport d'ammonitrate juste avant l'épiaison apporte un demi-point de protéine. C'est celui-là qu'il faut aller chercher en attendant que la recherche nous donne des variétés qui génétiquement seront plus riches en protéines.

Nous pourrions aborder tous ces sujets lors de notre prochain rendez-vous à la journée technique du 12 juin. C'est un moment important pour la coopérative. Notre service technique et nos technico-commerciaux se donnent beaucoup de mal pour nous accompagner dans notre métier au jour le jour ; sachons leur marquer notre intérêt. Le challenge est de faire de bonnes récoltes de qualité ; mettons-y toute notre attention afin que «SEVEPI producteur de qualité» soit une réalité.

Le Président
Laurent LEVESQUE

Fin de campagne sans entrain...

Blé : Avec la clôture du Mai 14 sur Euronext (dernière échéance cotée pour la campagne 2013), le marché se dirige rapidement vers la nouvelle récolte. En effet, les opérateurs abordent sereinement la soudure, anticipant une moisson précoce compte tenu des stades de culture avancés. L'activité portuaire s'en ressent, avec des primes qui évoluent dans le négatif depuis mi-avril, malgré des chargements à venir sur juin (Algérie). Sur la scène internationale, le blé US suscite les inquiétudes des marchés avec le stress hydrique qui succède à un hiver particulièrement rigoureux sur les grandes plaines de production de Hard Red Winter (Kansas + Oklahoma). Au-delà du weather market, les événements géopolitiques restent aujourd'hui les plus imprévisibles, dans un contexte de tensions toujours vives en Ukraine.

Orges : Très peu de demande en cette fin de campagne sur la mouture, d'autant plus qu'en fonction des dates d'épiaison dans la région, les premières orges nouvelles pourraient arriver mi-juin. En brasserie, la campagne 2013 bouclée laisse place à la 2014 qui se détend légèrement avec les pluies bénéfiques du mois d'avril.

Maïs : Les semis progressent en France avec 83% des surfaces semées au 9 mai. La situation aux US est tout autre, les conditions climatiques difficiles (froid + pluies) limitent l'avancement qui s'affiche à 29% au 4 mai contre une moyenne de 42% à pareille époque. Ces chiffres sont à relativiser car même si la fenêtre optimale de semis se termine le 15 mai, l'équipement des agriculteurs américains permet des travaux très rapides (en 2013 : 27 millions d'hectares semés entre le 4 et le 25 mai).

Colza : La période de floraison s'est déroulée correctement et les pluies régulières en France et Allemagne ont levé les craintes de sécheresse. En Europe, les prévisions de production pourraient s'afficher au-delà de 21 millions de tonnes, en hausse par rapport à l'an passé. Sur le soja voisin, même constat avec des prévisions de production mondiale en hausse, notamment aux Etats Unis où tout reste cependant à faire (10% des surfaces semées au 5 mai).

Protéagineux : Grand calme sur les marchés pois et féveroles. La bonne présentation des cultures en plaine n'incite pas les acheteurs à se positionner.

Nicolas PONS (09/05/14)

Objectif protéines !

C'en est fini du blé standard 76/15/4/2/2 (PS /H%/Cassés/Impuretés/Germés) comme nous connaissions jusqu'à présent. A partir du 1^{er} juillet 2014, tous les contrats commerciaux de blé tendre pour l'export devront mentionner un taux de protéines. Cette directive part d'un constat : la qualité du blé français se dégrade, rendant l'accès aux marchés export plus difficile face à des concurrents sérieux comme les pays de la mer noire.

Chez Sevépi, l'objectif est clairement affiché : obtenir une moyenne supérieure à 11.5%. Pour remplir notre objectif, un barème incitatif de bonification/réfaction a été mis en place et vous a été envoyé.

Les modalités sont les suivantes :

- 1) Tous les blés (sauf les biscuitiers) sont concernés, au prix moyen et au prix ferme,
- 2) Les contrats au prix ferme, établis avant le 28 avril 2014 ne sont pas concernés, ni par les réfections, ni par les bonifications,
- 3) En dessous de 9 %, un blé sera considéré comme fourrager et payé en fonction des possibilités de commercialisation,
- 4) Entre 9 et 10,5 %, un blé meunier sera considéré comme standard,
- 5) Les primes protéines se cumuleront avec les autres primes (Eipiro, Epispé, variété, CRC, ..)
- 6) Nous vous proposerons, comme les années précédentes, d'analyser les échantillons moyens de vos stocks en ferme, après la moisson, pour vous faire bénéficier des meilleurs contrats possibles.

Les équipes de Sevépi restent à votre disposition pour vous accompagner dans ce nouveau challenge et vous donnent rendez-vous le 12 juin à la Journée Technique pour répondre à vos questions.

Jean-Baptiste HUE

Compte-rendu du conseil d'administration

Lors de la réunion du 17 avril 2014, le conseil a :

- Fait un point commercial. A fin mars le CA appro est en hausse de 2% et la collecte progresse de 0,4 % avec un objectif de 500 000t,
- Etudié les positions de vente de la coopérative,
- Adopté un barème pour inciter à faire de la protéine sur blé,
- Fait le point sur les travaux qui se réalisent dans les délais prévus,
- Fait le point sur l'AGE qui a adopté la revalorisation du capital social,
- Décidé d'organiser un déplacement du conseil chez Terre Atlantique (17),

Déploré le vol, même s'il sera couvert par notre assurance, de 600 K€ de phyto à Saussay La Campagne,

Statué sur les remboursements transferts, souscriptions de parts sociales.

Jean-Baptiste HUE

Les femmes et les hommes de Sevépi et de ses filiales

ENTREE :

01.04.2014 : MALCATO Sandrine CDD de 6 mois, Assistante DAF.

En remplacement d'Annabelle COUPÉ en congé parental d'éducation du 01 avril 2014 au 30 septembre 2014.

Monique COLMAR